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DIALOGOS VALLECAUCANOS “VALLE INVENCIBLE” COMUNA 5 

 

ACTA No.  

 

FECHA:     Cali (Valle del Cauca), abril 26 de 2023 

 

HORA DE INICIO:   1:00 p.m. 

 

HORA DE TERMINACIÓN: 3:30 p.m. 

  

REUNIÓN PRESENCIAL:  Cali 5, carrera 1D No 65 - 00 

 

 

ASISTENTES:   Clara Luz Roldan - Gobernadora del Valle del Cauca. 

     Yesid Diago – Asesor del despacho 

Comité de planificación ampliado comuna 5  

 

ORDEN DEL DÍA: 

 
1. Apertura 
2. Desarrollo del diálogo (Presentación de informe)  
3. Cierre del Dialogo Vallecaucano 

 

DESARROLLO DEL DIALOGO:   

 

1. Siendo las 1:00 pm, el presentador del evento Diego Lozano dio inicio, 
saludando a los asistentes, y posteriormente le cedió la palabra a la Señora 
gobernadora Clara Luz Roldan, quien dio la bienvenida y presentó su discurso 
a la mesa principal y al público en general. 
 

2. Terminada la intervención de la señora gobernadora el Dr Yesid Diago 
presenta el informe de inversión de los 2.500 millones de la siguiente manera: 
 

2.1 180 millones para monitores y gestores 
2.2 500 millones para Valle Inn 
2.3 1.820 millones para obras de comunal e infraestructura deportiva. 
 
2.1 La contratación de los gestores y monitores va hasta el año 2023 y 
se encuentra de la siguiente manera: 

 
 
 



 

 
 
 

Tres (3) monitores ambientales, seis (6) monitores culturales en estos 
momentos están laborando 5 monitores culturales, por que una persona 
le cancelaron el contrato en diciembre ya que no cumplió con los 
objetivos del programa y mas bien esos 4 meses se les van a dar a los 
que están trabajando. 

 
 

2.2 Para Valle Inn se presentaron 180 inscritos, pasaron a la segunda 

ronda 120 habilitados de los cuales pasaron a la tercera ronda 86 y 

finalmente se beneficiaron 54 proyectos, los cuales ya se ejecutaron. 

 

Finalmente informa que por decisión de la señora gobernadora se 

devolverán los gastos administrativos que para la comuna 5 son de 94 

millones, los cuales serán invertidos en una segunda fase de Valle Inn 

comunas, ustedes decidieron que solo fueran proyectos de 2 millones 

para esta convocatoria se presentaron 98 emprendedores pasaron 70 y 

entre esos 70 alcanzo el recurso para 47 emprendedores. el fin de 

semana pasado salieron los listados de las personas favorecidas en 

esta comuna. 

 

2.3 Obras de infraestructura deportiva, tenemos la obra de Brisas de los 

Andes I por 250 millones, en estos momentos están en estudios y 

diseños, Villa de Veracruz por 500 millones de pesos que es la 

adecuación del escenario adecuación de la cancha múltiple y una 

pantalla de protección, tenemos la obra de Urbanización Barranquilla 

por 120 millones que es la adecuación de las canales de la cancha 

múltiple y la mejora de la pantalla de protección, la del Metropolitano del 

Norte por 75 millones que es la impermeabilización de la loza de los 

camerinos y el cambio de la malla de encerramiento, Chiminangos I 

tenemos 2 opciones: 1. El mejoramiento de del salón multipropósitos y 

la otra opción es la mejora de la cancha de futbol, en Chiminangos II lo 

que solicitan es la ampliación de la gradería, Bajo Salomia solicita las 

pantallas de protección para la cancha múltiple, todos estos proyectos 

están en estudios y diseños, estos proyectos tienen 4 etapas: 

 

1. Parte documental donde se revisa la calidad del bien. 

2. Formulación, en esta etapa hay que invertir unos recursos en estudios 

y diseños. 

3.Contratacion. 

4.La ejecución del proyecto. 

 

 



 

 

 

Intervención del señor Miguel Ángel Suarez presidente de la JAL: agradece a la 

señora gobernadora por su participación en este evento, y solicita la continuidad de 

los gestores ambientales ya que los que están trabajando están desempeñando una 

excelente labor. 

 

Intervención del señor Libardo Beltrán sector Cultura: agradece a la señora 

gobernadora por la contratación de los monitores culturales en la comuna 5, pero 

solicita la ampliación de este programa. 

 

Respuesta de la señora gobernadora. 

Este programa no existía, vimos la necesidad que a los niños no le gusta solo el 

deporte sino también las expresiones culturales el teatro, la danza y hoy tenemos 650 

monitores culturales en todo el departamento es la red mas grande de monitores 

culturales en todo el país, hacemos lo que podemos el mantenimiento de esa red de 

monitores le cuesta a la gobernación del Valle 15.000 millones de pesos al año, con 

los recursos que les destina la Gobernación del Valle ustedes pueden invertir en la 

ampliación de estos monitores. 

 

Intervención de Marco Antonio Ruiz: agradece a la señora gobernadora y hace 

entrega de un registro fotográfico de un salón multipropósito para ser tenido en cuenta 

en un próximo gobierno que consiste en la construcción de las graderías y la cancha 

de futbol del barrio Torres de Comfandi. 

 

Intervención de Heriberto López vicepresidente de la JAC barrio Metropolitano del 

Norte: agradece a la señora gobernadora por su gestión en el municipio de Cali y el 

departamento del Valle. 

 

Respuesta de la señora gobernadora. 

En estos momentos no estamos invirtiendo en obras de infraestructura en los 

municipios del Valle porque se las lleva el agua, vamos a contratar 50.000 millones 

en obras de calamidad, en muros que se han venido abajo, en vías que se han venido 

abajo, es el caso de la vía en Sevilla que se deterioró por el invierno. 

 

Intervención de Jovany Romero: solicita que el predio ubicado en la carrera 5 con 

calle 56 

 

Respuesta del dr Yesid Diago asesor de la gobernación del Valle para asuntos de 

participación ciudadana para las comunas de Cali. 

Ese predio aparece en estos momentos a nombre de la gobernación del Valle del 

Cauca, pero ya no es de la Gobernación, ese predio entra dentro de una cesión que 

se esta haciendo en estos momentos la gobernación al municipio dado a que se hizo 

la construcción de un conjunto de casas, ese predio ya no es de la gobernación, el  



 

 

 

dady me confirmo que ese predio se le va a entregar a la alcaldía, ya les tocaría 

esperar que este proceso se termine y hablar con la alcaldía. 

 

Siendo las 3:30 pm, y finalizada la intervención de los ciudadanos, la Señora 

Gobernadora agradeció la participación, se dio por terminado el diálogo vallecaucano, 

y el presentador cierra formalmente el diálogo. 

 

. 

 

Anexo:   Audio del evento. 

   Registro de asistencia (listado físico de asistencia). 

   Registro fotográfico. 

. 

 

 

 

 
LUZ ÁNGELA PARUMA GONZALEZ 

Coordinadora proyecto Diálogos Vallecaucanos    


